



本校在籍児童生徒数 小学部11名、中学部0名 計11名

1月の学校生活目標:『声をみんなに届けよう(あいさつ・発表)』

変わりゆく街、リヤド

校長 音田 正顕

明けましておめでとうございます。

皆さん、年末年始を含む冬休みをどのように過ごされたのでしょうか。私はこれまで経験したことのない体験を求めて、休みの前半に少し旅をしてきましたが、一人で出かけた旅行より、他の先生方や日本人会の方と話したりするリヤドでの後半の日々の方が印象に残っているので、紹介します。

まず、先月号で紹介したリヤドメトロですが、現在、6車線のうち、5車線は動いているということです。最後のオレンジラインも opening soon! と書いてあるので、やがて走り始めるでしょう。初物好きの私は、この冬休みに結構利用させてもらい、現在動いている青、赤、緑、紫、黄色と5つの線にすべて乗りました。とはいっても、端から端まで完璧に乗ったわけではなく、何区間かを乗り継いだけなので、そんなに偉そうには語れません。それでも、これまで不自由なバスを使って何時間もかかっていた場所に1時間ほどで着いたりすると、『なんと便利になったことか!』と、驚かずにはいられませんでした。そして、駅も電車もピカピカで新しいので、歩いていても乗車していても、とても気持ちがよいです。恐らくエアコンと空気清浄機が稼働しているのではないでしょうか、駅も電車も混雑しているときは別ですが、埃っぽい外に比べて空気がきれいな感じがしました。また、景色もいいですね。高いところからだと、ビルの3階か4階くらいの高さになる所もあって、街がずいぶん向こうまで見渡せるところがあります。夜の景色も色とりどりで美しく、特に3つのラインが集結する学校近くの KAFD 駅では、高層ビル群に向かって走っていくメトロの姿は、なんだか昔見た SF の未来都市を思わせる美しさです。たくさんの人が何度もメトロに乗りたがるのもわかる気がします。

徐々に広がっているこの街にメトロを通そうと計画したのが何年前か調べていませんが、10年や15年ではないと思います。どこを起点にして、どこを通すのか、どことどこを結ぶことで、街が発展するのか、人々が便利で快適な生活を送ることができるようになるのか…、そういう構想とアイディアをぶつけ合って、現在のラインに落ち着き、土地の確保や建物の建設、他の国のどの鉄道を参考にするのかなど、いろいろな課題をクリアしていきながら、ようやく 2024 年 12 月に一部が開通したところです。私はメトロという言葉を、フランス語が語源の地下鉄という意味だと解釈していました。しかし、本来は首都や大都市の大量輸送交通システムのことのようで、19世紀後半のロンドンとパリにメトロポリタン線という首都の鉄道ラインがあって、その名称が省略された言葉だそうです。21世紀も 4 分の 1 が過ぎて歴史を感じますが、やはり、リヤドはこれから発展していく街だなと実感しています。早速、明後日に 3, 4 年生が、来週の週明けに 1 年生が社会科と生活の学習で街探検に出かけます。子どもたちのワクワクした顔や、興味津々の顔、素直な感想がたくさん聞けることを今から楽しみにしています。

折りしも、2025 年は、日本とサウジアラビアが友好関係を締結して 70 年の節目の年で、多くのイベントが催されると聞いています。日本の大阪万博の次がリヤド万博で、大阪のサウジアラビア館はとても力が入っていると聞きました。ドラゴンボールパークも事務局の入っている建物はできて、2029 年のオープンを目標に建設が始まったという話を聞きました。そして、年末には、2034 年のサッカーワールドカップがサウジアラビアで単独開催することが決まり、そのことのお祝いで公立の学校は臨時休校になりました。ドバイにはあったけど、リヤドにはないねと言われていた外国系の新しい大型のスーパー・マーケットが次々できたり、生活もますます便利になっていくのを実感した冬休みでした。

新年の初めに

今月の生活目標を表面に載せました。『声をみんなに届けよう(あいさつ・発表)』です。なぜ、この目標になったかわかる人いますか?と始業式でたずねたら、すかさず「ラカム祭が近いから」と答えてくれました。掲示されている生活目標の紙にそのことも書いてあるので、よく読んでいますね!と拍手を送りました。けれども、私はラカム祭のためにこの目標があるのではなく、むしろ、普段の姿の延長がラカム祭の姿であってほしいと願っています。アドジャンを始める時にも話しましたが、声を出して気持ちをみんなに届ける。今年度、ずっと大事にしてきたことです。人と人をつなぐ手立てとして言葉があります。朝から気持ちの良い挨拶を交わし、授業中にはしっかり意見を述べ合って、自分の意見を言うことを大事にしながらも言いたいことばかりに集中するのではなく、相手が、まわりの人がどういう気持ちか、何が言いたいのかをくみ取って考える。そして、少しでも多くの人が納得する解決策や着地点を見い出すことが、これからのみんなに求められる力だと考えています。小規模のリヤド日本人学校ですが、日本全国、いや、世界中のどこの同級生と出会っても引けを取らない学力と、生活力、体験活動を今年も計画し、実践していきます。保護者の皆様、3学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

1月 の行事予定(保護者用)			2月 の行事予定(保護者用)		
※予定は変更になることがあります。			※予定は変更になることがあります。		
リヤド日本人学校			リヤド日本人学校		
1月			2月		
1年生	2年生	3年生以上	1年生	2年生	3年生以上
1 水 元旦			1 土 ソフトボール大会		
2 木 年始休業			2 日	14:35	15:35
3 金 年始休業			3 月	0	14:35 15:35
4 土			4 火	0	14:35 15:35
5 日			5 水 全校朝会		15:35
6 月			6 木 委員会⑩(準備) 学習発表会準備		15:35
7 火 3学期始業式 午前授業	11:30		7 金 ラカム祭(学習発表会)	12:30	
8 水 全校朝会	15:35		8 土	0	
9 木 委員会⑨ 3・4年 総合校外学習 (キングダムセンター・タワー・KAFD)	15:35		9 日 ラカム祭振替休日		
10 金			10 月	0	14:35 15:35
11 土			11 火	0	14:35 15:35
12 日 1年 生活科校外学習 (バス体験)	14:35	15:35	12 水 児童朝会		15:35
13 月 発育測定③	14:35	15:35	13 木 クラブ		15:35
14 火			14 金	0	
15 水 児童会朝会	15:35		15 土	0	
16 木 クラブ アメリカンスクールとの交流会	15:35		16 日 漢字検定③ 臨時体験入学~20	14:35	15:35
17 金 日本人会新年会			17 月 プレイスクールとの交流?	14:35	15:35
18 土			18 火	0	14:35 15:35
19 日			19 水 全校朝会		15:35
20 月			20 木 委員会⑪ 最終		15:35
21 火			21 金	0	
22 水 全校朝会	15:35		22 土	0	
23 木 職員研修	14:35		23 日 ファウンディングデー		
24 金			24 月 中学部学年末テスト① BISR International Week 2025 ?	14:35	15:35
25 土			25 火 全校校外学習 中学部学年末テスト②		14:35 15:35
26 日 英検③	14:35	15:35	26 水 全校朝会		15:35
27 月			27 木 クラブ最終		15:35
28 火			28 金	0	
29 水 全校朝会	15:35		1 土		
30 木 職員研修	14:35		2 日	0	
31 金			3 月		0
				19	